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中西區區議會  

二零二二至二零二三年度  

樓宇管理、環境衞生及工務委員會  

第三次會議紀錄  

 

日期  ﹕  二零二二年六月十六日 (星期四 ) 

時間  ﹕  下午二時三十分  

地點  ﹕  香港中環統一碼頭道 38 號  

海港政府大樓 14 樓  

中西區區議會會議室  

 

出席者：  

 

主席  

梁子琪先生 ,  JP 中西區民政事務專員  

（第一部分－選舉委員會臨時主席）  

 

楊浩然議員 *  

（第二部分－正式會議）  

委員  

彭家浩議員  (下午 2 時 33 分至會議結束 ) 

楊哲安議員 *  

 

註：   * 出席整個會議的議員  

 (   ) 議員出席時間   
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嘉賓名單：  

 

第 5(i)項    

馮偉諾先生  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 2 

許敏慧女士  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 3 

趙遠宏博士  環境保護署  高級環境保護主任 (減廢及回收 )13 

朱嘉謙博士  環境保護署  環境保護主任 (減廢及回收 )132 

   

第 5(ii)項    

高顯倫先生  屋宇署  屋宇測量師 /斜坡安全 2 

   

第 5(iv)項    

趙遠宏博士  環境保護署  高級環境保護主任 (減廢及回收 )13 

朱嘉謙博士  環境保護署  環境保護主任 (減廢及回收 )132 

   

第 6 項    

馮偉諾先生  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 2 

許敏慧女士  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 3 

李啟豪先生  康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理 2 
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列席者  

梁子琪先生 ,  JP 中西區民政事務處  中西區民政事務專員  

[註：出席整個會議 ] 

吳詠希女士  中西區民政事務處  中西區民政事務助理專員  

[註：出席整個會議 ] 

黃恩光先生  中西區民政事務處  高級行政主任 (區議會 ) 

楊嘉儀女士  發展局  助理秘書長 (樹木管理 ) 2 

馮偉諾先生  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 2 

許敏慧女士  食物環境衞生署  中西區衞生總督察 3 

李啟豪先生  康樂及文化事務署  中西區副康樂事務經理 2 

謝業基先生  環境保護署  高級環境保護主任 (區域南 )1 

曾裔研女士  地政總署  高級產業測量師 /西 (港島西及南區地

政處 ) 

何漢棟先生  路政署  區域工程師 /西區  

潘銳秋先生  屋宇署  高級屋宇測量師 /A3 

黃志良先生  土木工程拓展署  高級工程師 /7(南 ) 

陳寶琳女士  漁農自然護理署  濕地及動物護理主任 (特別職務 )1 

駱彥銘先生  水務署  工程師 /香港及離島區 (分配 2) 

 

秘書  

陳苑瑩女士  中西區民政事務處  行政主任 (區議會 )3 
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第一部分－選舉委員會臨時主席  

 

歡迎  

(下午 2 時 30 分至 2 時 33 分 ) 

 

中西區民政事務專員梁子琪先生歡迎各委員及政府部門代表出席二零

二二至二三年度樓宇管理、環境衞生及工務委員會 (環工會 )第三次會議。由於

中西區區議會轄下樓宇管理、環境衞生及工務委員會主席及副主席的職位同時

懸空，根據《中西區區議會會議常規》(《常規》)第 34(7)條，會議需要在出席

的委員會成員當中，選出一名議員為臨時主席，主持該會議。由於區議會副主

席楊浩然議員在與秘書處的初步溝通中曾表達會競選臨時主席，為表公平，將

由他本人以民政事務專員身分主持會議的第一部分有關臨時主席的選舉。  
 

2. 楊浩然議員表示沒有補充。  

 

 

第 1 項：通過第一部分會議議程  

(下午 2 時 33 分 ) 

 

3. 各委員對「第一部分 - 選舉委員會臨時主席」會議議程沒有意見，專員

宣布議程獲得通過。  

 

 

第 2 項：選舉委員會臨時主席  

(下午 2 時 33 分至 2 時 35 分 ) 

 

4. 專員詢問委員是否同意以不記名形式投票，並以簡單多數票方式選出委

員會臨時主席。在席委員沒有意見。他請委員就選舉委員會臨時主席作出提名。 

 

5. 楊浩然議員舉手示意有意角逐委員會臨時主席。  

 

6. 專員宣布由於沒有其他候選人，楊浩然議員當選為是次會議的臨時主

席。根據《常規》第 34(7)條，臨時主席將主持是次會議，並享有《常規》賦予

主席主持會議的一切權力。由於《常規》並未提及會議前後臨時主席除主持會

議外的其他主席權力，故秘書處將會繼續按《常規》第 7(2)條的做法，在日後

相關的委員會會議前，先擬備議程和傳閱會議文件。如秘書處在會議的三個淨

工作日前接獲過半數議員對有關討論事項或文件的書面或口頭反對，則有關討

論事項或文件須予撤銷。  

 

7. 專員表示「第二部分－正式會議」將交由委員會臨時主席楊浩然議員主

持。  
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第二部分－正式會議  

 

歡迎  

(下午 2 時 36 分至 2 時 37 分 ) 

 

8. 臨時主席歡迎各委員及政府部門代表出席第二部分的會議，並表示為了

更有效進行討論，建議每項討論事項以「四分鐘包問包答」形式進行，請各位

出席代表在發言和回應時盡量精簡。  

 

 

第 1 項：通過第二部分會議議程  

(下午 2 時 37 分 ) 

 

9. 各委員對「第二部分－正式會議」會議議程沒有意見，臨時主席宣布議

程獲得通過。  

 

 

第 2 項：通過二零二二年五月五日環工會第一次及第二次會議紀錄  

(下午 2 時 37 分 ) 

 

10. 各委員對環工會第一次及第二次會議紀錄沒有意見，臨時主席宣布會議

紀錄獲得通過。  

 

 

第 3 項：環工會第一次及第二次會議續議事項查察表  

       (中西區環工會文件第 26/2022 號 )   

(下午 2 時 37 分 ) 

 

11. 臨時主席請委員閱悉上述文件。  

 

 

第 4 項：主席報告  

(下午 2 時 38 分 ) 

 

12. 臨時主席表示秘書處早前已把下列資料文件透過傳閱方式交給各委員

閱悉：  

 

文件編號  文件名稱  傳閱日期  

28/2022 食物環境衞生署  中西區小型工程

進度報告  

二零二二年六月十五日  
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第 5(i)項：常設事項－行人路垃圾箱旁垃圾的處理  

         (中西區環工會文件第 19/2022 號 )      

(下午 2 時 38 分至 2 時 57 分 ) 

 

13. 彭家浩議員轉述學林雅軒業主立案法團 (法團 )就學林雅軒情況的意見。

他指般咸道在晚間會有興漢大廈居民棄置的垃圾包，這些垃圾包會放置在地上

約一個多小時後再有垃圾車收走，而當中部分垃圾包未有妥善包妥，造成環境

衞生問題，並提及鄰近的牙醫診所亦會把垃圾包在晚間放在診所門口，至翌日

早上才被收走，詢問部門是否容許以這種方式處理垃圾收集，建議縮短垃圾棄

置至收集的時間，以及安排在更恰當的位置處理。另外，他提及流浪漢翻倒垃

圾箱的問題仍然持續，詢問食物環境衞生署 (食環署 )除轉交社會福利署跟進外，

會否向該流浪漢作出即時的行動，例如票控。此外，他詢問食環署在甚麼情況

會向涉事人士作出勸喻或協調，甚麼時候會票控，認為學林雅軒的情況在區議

會內外都多次向部門反映，但情況仍未有太大改善。  

 

14. 食環署中西區衞生總督察 3 許敏慧女士表示明白區內不少大廈內沒有

收集垃圾的設施，但署方不容許大廈或商戶把垃圾棄置於街道上一段時間後才

安排垃圾車收走的做法，希望大廈和商戶可以妥善安排棄置和收集垃圾的時

間。她續指，就違規情況，署方會作出調查，並會與相關大廈管理公司及商戶

溝通和發勸喻信，若及後情況仍未有改善，將會向違例人士作出檢控。就流浪

漢問題，她指按觀察所得，該流浪漢大多在凌晨時分翻倒垃圾箱，署方會考慮

是否搬遷垃圾箱的位置，以及會安排職員與該流浪漢溝通，但由於該流浪漢不

定時出現，故存在一定困難。  

 

15. 彭家浩議員表示法團希望棄置和收集垃圾的位置可以在興漢道，而非般

咸道，並盡快跟進流浪漢的問題。就店舖阻街的問題，他指堅尼地城山市街和

卑路乍街交界菜檔由晚上六時至店舖關門的促銷時間，經常把貨物放於行人路

上，希望部門除恆常巡查外，都可以多加留意上述時間。他續指，在早上時間

上述位置店舖的發泡膠箱亦經常佔用行人路，希望店舖可以縮短發泡膠箱放置

在行人路上的時間。他要求把上述菜檔加入店舖阻街黑點的名單。  

 

16. 食環署中西區衞生總督察 2 馮偉諾先生指留意到山市街菜檔在晚間阻

街的情況較為嚴重，因此署方在過去一、兩個星期有加強該位置的巡查，並會

繼續進行突擊行動和票控違規人士。至於發泡膠箱的問題，署方會與有關商戶

協調，以減低對附近居民造成的不便。  

 

17. 楊哲安議員指文件顯示，食環署在 4 月至 5 月期間就黑點的巡查不少於

2500 次，當中發現廢屑箱及回收箱滿溢不多於 20 次，指發現有問題的百分比

不多於百分之一，詢問食環署這個比例是否較以往低。他認為隨著「綠在區區」

的接觸面和回收量愈來愈多，在市民沒有製造更多垃圾的前提下，這意味著市

民的回收習慣正在改變，並認為這個改變的方向是好的。他預計路旁回收箱的

使用將會減少，故建議部門檢討回收箱的放置安排。另外，他認為在都市固體

廢物收費條例 (垃圾徵費 )實施後，市民的棄置垃圾方法會有所改變，並提及有

居民指會把廚餘沖入廁所以逃避徵費，因此建議部門要考慮應對方案。  

 

18. 食環署許敏慧女士指署方職員在巡查廢屑箱時若發現滿溢，會通知服務
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承辦商跟進，若承辦商未能在指定時限內清理廢屑箱，署方將會發出失責通知

書。至於回收箱方面，她指自 2020 年 10 月 1 日起已交由環境保護署 (環保署 )

管理，故有關情況需由環保署代表回覆。  

 

19. 楊哲安議員表示知悉廢屑箱和回收箱由不同部門負責管理，但認為市民

棄置垃圾時不會考慮廢屑箱和回收箱是由哪個部門管理，希望部門可以互相協

調。另外，他提議部門統計市民棄置垃圾的地點、次數等數據，以了解市民棄

置垃圾的習慣是否正在改變。  

 

20. 環保署高級環境保護主任 (減廢及回收 )13 趙遠宏博士表示因應參與「家

居廢物源頭分類計劃」屋苑的回收措施日漸完善、「綠在區區」社區回收網絡的

持續擴展及其回收服務的提升、以及其他考慮因素（例如各類回收設施的成效

等），署方正就公共空間回收桶的定位進行檢討，以決定其未來路向。另外，他

指署方統計回收桶收集量的數據是按整區計算，故未能顯示個別回收桶數據的

變化。就垃圾徵費實施方面，署方會繼續鼓勵市民善用屋苑／大廈及社區回收

網絡的設施實踐乾淨回收，從而減少垃圾的產生量，在將來實施垃圾徵費時可

節省相應的開支。  

 

 

第 5(ii)項：常設事項－山市街滲漏地渠事宜  

         (中西區環工會文件第 20/2022 號 ) 

(下午 2 時 57 分至 2 時 58 分 ) 

 

21. 屋宇署屋宇測量師 /斜坡安全 2 高顯倫先生報告文件，指就山市街 3 號

(即雅福台 )至 43 號後巷的部分地下排水管及沙井的維修工程，首兩期工程已經

完成，餘下第 3 期工程涉及更換地下排水管及排水管改道工程，預計整項工程

將於 2023 年第一季完成。  

 

 

第 5(ii i)項：常設事項－監察堅尼地城舊焚化爐、舊屠房及毗鄰用地的除污工程  

事宜  

         (中西區環工會文件第 21/2022 號 )                                  

(下午 2 時 58 分至 2 時 59 分 ) 

 

22. 臨時主席表示秘書處已於會前邀請土木工程拓展署 (土拓署 )出席會議，

但部門表示未能派代表出席。  

 

23. 在席委員對是項議題沒有意見及提問。  

 

 

第 5(iv)項：常設事項－關於中西區內社區環保回收之工作  

         (中西區環工會文件第 22/2022 號 )           

(下午 2 時 59 分至 3 時 02 分 ) 

 

24. 環保署高級環境保護主任 (減廢及回收 )13 趙遠宏博士簡介文件，指中西

區現設有三個「回收便利點」，而最新的「綠在堅城」已於 2022 年 3 月投入服



 8 

務，提供上門回收服務和新增回收流動點。另外，他指為配合「塑膠回收先導

計劃」（簡稱「中央收膠」）服務擴展至 9 個地區，當中包括中西區，署方會分

階段在有關的地區，為已參與「家居廢物源頭分類計劃」的屋苑推展一站式信

心回收服務，由「綠在區區」的營辦團體及署方的回收服務承辦商，提供一站

式上門收集廢塑膠、玻璃容器、慳電膽／光管、充電池、小型電器及四電一腦

等缺乏商業回收出路可回收物的服務，以確保這些回收物有穩妥的回收出路，

並為即將落實的都市固體廢物徵費做好準備。  

 

[會後補註：詳情可瀏覽環保署網站 www.greencollect.hk] 

 

 

第 6 項：堅尼地城蚊患問題  

       (中西區環工會文件第 27/2022 號 )   

(下午 3 時 02 分至 3 時 06 分 ) 

 

25. 彭家浩議員明白蚊患問題難以杜絕，因蚊的體積較細和繁殖能力強。他

詢問部門是否有統計哪些街道的蚊患較為嚴重，還是主要參考誘蚊產卵器的數

目。他指本年度的蚊患較為嚴重，希望部門可以多加留意，並與大廈業主保持

溝通，因不確定蚊患問題是源於街道還是私人住宅的防蚊措施不足。  

 

26. 食環署中西區衞生總督察 3 許敏慧女士表示署方主要參考誘蚊產卵器

指數以安排相應的滅蚊行動，並會與其他政府部門和居民保持聯繫，共同處理

蚊患問題。  

 

27. 康樂及文化事務署 (康文署 )中西區副康樂事務經理 2 李啟豪先生表示署

方有恆常為轄下場地進行滅蚊工作，包括清理渠道、枯葉、垃圾和積水、定期

施放蚊油、聘請專業承辦商進行噴霧滅蚊措施。另外，他指署方會根據食環署

的誘蚊器指數，加強部分轄下場地的滅蚊措施，以及派員參與食環署的專責小

組會議，聽取食環署的滅蚊建議和策略，共同處理區內的蚊患問題。  

 

 

第 7 項 :  常設事項－監察中西區重建地盤事宜  

       (中西區環工會文件第 23/2022 號 )    

(下午 3 時 06 分 ) 

 

28. 請委員閱悉上述文件。  

 

 

第 8 項 :  常設事項－改善列堤頓道之垃圾收集點工程  

       (中西區環工會文件第 24/2022 號 )          

(下午 3 時 06 分 ) 

 

29. 請委員閱悉上述文件。  
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第 9 項 :  常設事項－強烈要求改善堅尼地城龍華下街水浸情況  

       (中西區環工會文件第 25/2022 號 )                 

(下午 3 時 06 分 ) 

 

30. 請委員閱悉上述文件。  

 

 

第 10 項 :  其他事項  

(下午 3 時 07 分 ) 

 

31. 臨時主席表示沒有其他事項。  

 

 

第 11 項 :  下次會議日期  

(下午 3 時 07 分 ) 

 

32. 第四次環工會會議日期為二零二二年九月十五日，政府部門文件截交日

期為二零二二年八月二十四日，委員文件截交日期為二零二二年八月三十日。 

 

33. 會議於二零二二年六月十六日下午 3 時 07 分結束。  

 

 

 

會議紀錄於  二零二二年九月二十二日  通過  

主席 :   楊浩然議員  

秘書 :   陳苑瑩女士  

 

 

中西區區議會秘書處  

二零二二年九月  


